



**SECRETARIAT OF THE CONFERENCE ON INTERACTION
AND CONFIDENCE BUILDING MEASURES IN ASIA**

**СЕКРЕТАРИАТ СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ
И МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**

№EN/P/1274

The Secretariat of the Conference on Interaction and Confidence Building Measures in Asia (CICA) presents its compliments to the CICA Member States and on behalf of the CICA Chairmanship has the honour to forward a draft Concept Paper of the CICA Ministerial Conference on Environmental Issues in 2024. This initiative was announced at the Sixth CICA Summit by President of the Republic of Kazakhstan Kassym-Jomart Tokayev.

*Enclosure:
as stated,
on 8 pp.*

The CICA Chairmanship proposes to hold an online experts meeting to discuss the draft Concept Paper in late November and kindly requests to send comments and suggestions by 21 November 2023. The Secretariat will additionally inform about the exact dates of the experts meeting.

The Secretariat avails itself of this opportunity to renew to the CICA Member States the assurances of its highest consideration.

Astana, 26 October 2023



**MEMBER STATES
OF THE CONFERENCE ON INTERACTION
AND CONFIDENCE BUILDING MEASURES
IN ASIA**



**SECRETARIAT OF THE CONFERENCE ON INTERACTION
AND CONFIDENCE BUILDING MEASURES IN ASIA**

**СЕКРЕТАРИАТ СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ
И МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**

№EN/P/1274

Секретариат Совещания по взаимодействию и мерам доверия в Азии (СВМДА) свидетельствует свое уважение государствам-членам СВМДА и от имени Председательства СВМДА имеет честь направить проект концепции Министерской конференции СВМДА по проблемам экологии в 2024 году. Данная инициатива была озвучена в ходе шестого Саммита СВМДА Президентом Республики Казахстан К.К. Токаевым.

*Приложение:
упомянутое,
на 8 лл.*

Председательство СВМДА предлагает провести экспертную встречу в формате онлайн для обсуждения проекта концепции в конце ноября 2023 года и просит направить комментарии и предложения до 21 ноября 2023 года. Секретариат дополнительно проинформирует о точных датах экспертной встречи.

Секретариат пользуется случаем, чтобы возобновить государствам-членам СВМДА уверения в своем высоком уважении.

город Астана, 26 октября 2023 г.

**ГОСУДАРСТВА-ЧЛЕНЫ
СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ И
МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**



Азиядағы өзара іс-қимыл және сенім шаралары кеңесінің (Азия Кеңесінің) Хатшылығы Азия Кеңесіне мүше мемлекеттерге өзінің зор ілтипатын білдіреді және Азия Кеңесінің Төрағалығы атынан 2024 жылы Қоршаған ортаны қорғау мәселелері жөніндегі Азия Кеңесі Министрлік конференциясы тұжырымдамасының жобасын жолдауды өзіне мәртебе санайды. Бұл бастаманы Қазақстан Республикасы Президенті Қасым-Жомарт Тоқаев Азия Кеңесінің алтыншы Саммитінде ұсынды.

Қосымша:
аталған, 8 п.

Азия Кеңесінің Төрағалығы 2023 жылғы қараша айының соңында тұжырымдама жобасын талқылау үшін онлайн форматта сараптамалық кездесу өткізуді ұсынады және 2023 жылғы 21 қарашаға дейін түсініктемелер мен ұсыныстар жіберуді сұрайды. Хатшылық сараптамалық кездесудің нақты күні туралы қосымша хабарлайтын болады.

Хатшылық осы мүмкіндікті пайдалана отырып, Азия Кеңесіне мүше мемлекеттерге өзінің зор ілтипатын тағы да растайды.

Астана қаласы, 2023 жылғы 26 қазан

**АЗИЯДАҒЫ ӨЗАРА ІС-ҚИМЫЛ ЖӘНЕ
СЕНІМ ШАРАЛАРЫ КЕҢЕСІНЕ МҮШЕ
МЕМЛЕКЕТТЕР**

CONCEPT PAPER
CICA Ministerial Conference on Environmental Issues
(August 2024)

Introduction

At the Sixth CICA Summit, President of the Republic of Kazakhstan Kassym-Jomart Tokayev proposed to hold a High-level Conference of CICA Member States in Astana in 2024 to discuss approaches to solving environmental problems.

In his speech, the President stressed: *"Climate change leads to natural disasters, which have become increasingly unpredictable and catastrophic. The climate crisis could lead to military conflicts and become a catalyst for huge and uncontrolled migration flows. The issue of decarbonization of the economy is extremely relevant for Asia. To solve this problem, investments in unprecedented volumes are needed. The results of this Conference can become the basis for the establishment of the CICA Environmental Council."*

In this regard, the Ministry of Ecology and Natural Resources of the Republic of Kazakhstan initiates a CICA Ministerial Conference on Environmental Issues in 2024, as well as CICA expert meetings to discuss the current problems, goals and processes of just and sustainable green transformation of the CICA Member States at the stage of preparation for this Conference.

The CICA region has an extensive geography, Member States face various climatic challenges such as drought, desertification, sand and dust storms water scarcity, extreme heat, floods and earthquakes.

Therefore, it is expected that this Conference will make a significant contribution to the promotion of necessary measures and actions to address national and regional problems of clean water, air pollution, climate change, biodiversity, desertification, sand and dust storms, land degradation, and decarbonization of the CICA Member States.

Goals and objectives of the 2024 Conference on Environmental Issues

- 1) Promoting the goals of the CICA Member States on environmental transformation and supporting their environmental sustainability;
- 2) Discussion of problems caused by climate change and exchange of best practices to identify ways to solve environmental problems in the CICA region;

- 3) Assistance to the process of green and low-carbon development of CICA Member States based on existing means of implementation.

Main topics for the Ministerial Conference

The participants of the Ministerial Conference are invited to discuss five topics on environmental issues:

Air pollution, Climate change, Green transformation, Biodiversity, Clean water.

Air pollution

In order to improve the quality of life and health, it is necessary to improve the quality of air. In this context, it is expected that issues such as controlling air pollution, caused by heavy industry, energy, and transport will be discussed.

A comprehensive study is envisaged on air pollution control in the light of the 2030 goals of good health and well-being (SDG 3), affordable and clean energy (SDG 7), industry, innovation and infrastructure (SDG 9).

It is foreseen to discuss solutions to the problems causing air pollution.

Climate change

It is very important to take measures against climate change, the effects of which are being felt more and more every year, and it is necessary to act in unity. Today, many CICA Member States are extremely vulnerable to climate change.

Within the framework of the UN Framework Convention on Climate Change (UNFCCC) and the Paris Agreement, it is important for the CICA Member States to act together, to be aware of the correct planning, policies and actions against climate change based on provided means of implementation by committed countries.

Climate change is linked to every SDG, especially measures of climate action (SDG 13). We urge to discuss the importance of taking measures to achieve the goal of the Paris Agreement in the framework of sustainable development and poverty eradication, including holding the increase in the global average temperature to well below 2 °C above preindustrial levels and pursuing efforts to limit the temperature increase to 1.5 °C above pre-industrial levels in order to preserve our planet and protect our future.

Green transformation

Green transformation, one of the most serious and comprehensive topics of our time, concerns every stakeholder, individual and country. Transformation must be understood as “comprehensive” in all spheres of life.

Green transformation, one of the steps for countries to transform their economies into a sustainable form, requires the timely adoption of a set of necessary measures to build a new ecological culture of the population, to create sustainable

systems in industry, production and consumption, in the development of green energy, to increase resource conservation and resource efficiency, in accordance with the SDGs within a circular economy framework.

It is expected that conference will provide an opportunity to share the practical experience and effectiveness of green transformation of CICA countries and to promote the achievement of SDGs for all countries.

Biodiversity

It is expected that conference shall discuss the implementation of Kunming-Montreal Global Biodiversity Framework at regional level.

Implementation of Kunming-Montreal Global Biodiversity Framework is considered as collective and unified multilateral cooperation and actions, which also requires experience and knowledge sharing between CICA Member States.

Clean water

Discussion of cooperation in solving problems in the field of clean water, climate-resilient water and the conservation of marine ecosystems (SDG 14).

It is expected that the integrated water resources management can be enhanced between the CICA Member States through extensive sharing of best practices.

To achieve the goals of the Conference, the following objectives are envisaged:

- 1) Consultations with the coordinators and co-coordinators of the priority areas under the CICA environmental dimension, expert meetings of the CICA Member States in 2023 and 2024 before the Conference.
- 2) Raising awareness of the CICA Member States about implemented confidence building measures and potential areas of cooperation in the priority areas of the environmental dimension.
- 3) Enhancing interaction among stakeholders (environment experts, decision-making bodies, etc.) of the CICA Member States.

Dates of the Conference

The Conference is scheduled to be held in the second half of August 2024.

Target audience

It is expected that the Conference will be attended by environment ministers or other high-level authorized officials from all CICA Member States, as well as representatives of government agencies, scientific community, international partners operating in the field of climate change, environment and protection of natural resources.

Working languages: Russian, English.

Status of the Conference

It is proposed to convene the Conference in the form of a specialized meeting (Article 8 of the CICA Rules of Procedure), i.e. on the basis of the recommendation of the SOC. At the same time, it is proposed that the SOC authorize the Conference to adopt the outcome document of CICA on the basis of consensus of the Member States (applying paragraph 10.2.1 of the CICA Rules of Procedure).

Outcome document

It is proposed to adopt a Joint Statement of the CICA Ministerial Conference on Environmental Issues.

Expected practical results of the Conference:

- 1) Discussion to establish a potential common carbon market union among the CICA Member States.
- 2) Adoption of the decision to establish the CICA Environmental Council in order to institutionalize cooperation on environmental issues within CICA for the regular exchange of best practical solutions and the facilitation of regular meetings.
- 3) Adoption of the decision on joint actions to combat the negative consequences caused by climate change and environmental factors and to engage all stakeholders in this process in order to increase environmental awareness in the region.

КОНЦЕПЦИЯ **Министерской конференции СВМДА по проблемам экологии** *(август 2024 г.)*

Введение

В ходе шестого Саммита СВМДА Президент Республики Казахстан Касым-Жомарт Токаев предложил провести в 2024 году в г. Астане Конференцию высокого уровня государств-членов СВМДА для обсуждения подходов к решению экологических проблем.

В своем выступлении Президент подчеркнул: «Изменения климата приводят к стихийным бедствиям, которые стали все более непредсказуемыми и катастрофичными. Климатический кризис может привести к военным конфликтам и стать катализатором огромных и неконтролируемых миграционных потоков. Крайне актуальным для Азии является вопрос декарбонизации экономики. Для решения этой задачи необходимы инвестиции в невиданных ранее объемах. Результаты данной конференции могут стать основой для создания Экологического совета СВМДА».

В этой связи Министерство экологии и природных ресурсов Республики Казахстан инициирует проведение в 2024 году Министерской конференции СВМДА по проблемам экологии, а также экспертных встреч СВМДА для обсуждения текущих проблем, целей и процессов справедливого и устойчивого зеленого преобразования государств-членов СВМДА на этапе подготовки к этой конференции.

Регион СВМДА имеет обширную географию, государства-члены сталкиваются с различными климатическими вызовами, такими как засуха, опустынивание, песчаные и пыльные бури, нехватка воды, экстремальная жара, наводнения и землетрясения.

Поэтому ожидается, что эта конференция внесет значительный вклад в продвижение необходимых мер и действий по решению национальных и региональных проблем чистой воды, загрязнения воздуха, изменения климата, биоразнообразия, опустынивания, песчаных и пыльных бурь, деградации земель и декарбонизации государств-членов СВМДА.

Цели и задачи Конференции по проблемам экологии 2024 года

- 1) Продвижение целей государств-членов СВМДА по экологическому преобразованию и содействие их экологической устойчивости;
- 2) Обсуждение проблем, вызванных изменением климата, и обмен передовыми практиками для выявления путей решения экологических проблем в регионе СВМДА;

- 3) Содействие процессу зеленого и низкоуглеродного развития государств-членов СВМДА на основе существующих средств реализации.

Основные темы для Министерской конференции

Участникам Министерской конференции предлагается обсудить пять тем по проблемам экологии:

«Загрязнение воздуха», «Изменение климата», «Зеленое преобразование», «Биоразнообразии» и «Чистая вода».

Загрязнение воздуха

Для того чтобы повысить качество жизни и здоровья, необходимо повысить качество воздуха. В этом контексте ожидается, что будут обсуждены такие вопросы, как борьба с загрязнением воздуха, вызванным тяжелой промышленностью, энергетикой, транспортом.

Предусматривается проведение всеобъемлющего исследования по борьбе с загрязнением воздуха в свете целей в области хорошего здоровья и благополучия (ЦУР 3), недорогостоящей и чистой энергии (ЦУР 7), индустриализации, инновации и инфраструктуры (ЦУР 9) на период до 2030 года.

Предполагается обсудить решение проблем, вызывающих загрязнение воздуха.

Изменение климата

Очень важно принимать меры против изменения климата, последствия которого ощущаются с каждым годом все сильнее, а также необходимо предпринимать согласованные действия. Сегодня многие государства-члены СВМДА крайне уязвимы перед лицом климатических изменений.

В контексте Рамочной конвенции ООН об изменении климата (РКИК ООН) и Парижского соглашения государствам-членам СВМДА важно действовать совместно, быть осведомленными о правильном планировании, политике и действиях против изменения климата на основе средств реализации, предоставленных странами, взявшими на себя обязательства.

Изменение климата связано с каждой ЦУР, особенно с мерами по борьбе с изменением климата (ЦУР 13). Призываем обсудить важность принятия мер по достижению цели Парижского соглашения в контексте устойчивого развития и искоренения нищеты, в том числе удержания прироста глобальной средней температуры намного ниже 2 °С сверх доиндустриальных уровней и приложения усилий в целях ограничения роста температуры до 1,5 °С сверх доиндустриальных уровней, чтобы сохранить нашу планету и защитить наше будущее.

Зеленое преобразование

Зеленое преобразование, одна из самых серьезных и всеобъемлющих тем нашего времени, касается каждой заинтересованной стороны, отдельного человека и страны. Преобразование необходимо понимать, как «всеобъемлющее» во всех сферах жизни.

Зеленое преобразование – один из шагов для стран по переводу своей экономики в устойчивую форму – требует своевременного принятия комплекса необходимых мер по формированию новой экологической культуры населения, созданию устойчивых систем в промышленности, производстве и потреблении, в развитии зеленой энергетики, повышению ресурсосбережения и ресурсоэффективности в соответствии с ЦУР в рамках экономики замкнутого цикла.

Ожидается, что конференция предоставит возможность обменяться практическим опытом и эффективными методами в области зеленого преобразования среди стран СВМДА и будет способствовать достижению ЦУР всеми странами.

Биоразнообразие

Ожидается, что на конференции будет обсуждена реализация Куньмин-Монреальской глобальной рамочной программы по сохранению биоразнообразия на региональном уровне.

Реализация Куньмин-Монреальской глобальной рамочной программы по сохранению биоразнообразия подразумевает коллективное и единое многостороннее сотрудничество, и действия, а также требует обмена опытом и знаниями между государствами-членами СВМДА.

Чистая вода

Обсуждение сотрудничества в решении проблем в области чистой воды, устойчивых перед изменением климата водных ресурсов и сохранения морских экосистем (ЦУР 14).

Ожидается, что интегрированное управление водными ресурсами государствами-членами СВМДА может быть усовершенствовано путем активного обмена передовыми практиками.

Для достижения целей конференции определены следующие задачи:

- 1) Проведение консультаций с координаторами и сокоординаторами приоритетных сфер экологического измерения СВМДА, экспертных встреч государств-членов СВМДА в 2023 году и в 2024 году до начала конференции.
- 2) Повышение осведомленности государств-членов СВМДА о реализованных мерах доверия и потенциальных направлениях сотрудничества в приоритетных сферах экологического измерения.

- 3) Расширение взаимодействия между заинтересованными сторонами (экспертами по вопросам окружающей среды, директивными органами и т.д.) государств-членов СВМДА.

Сроки проведения конференции

Конференцию планируется провести во второй половине августа 2024 года.

Целевая аудитория

Ожидается, что в работе конференции примут участие министры природоохранных ведомств или другие уполномоченные официальные представители высокого уровня из всех государств-членов СВМДА, а также представители государственных органов, научного сообщества, международных партнеров, осуществляющих деятельность в области изменения климата, экологии и охраны природных ресурсов.

Рабочие языки: русский, английский.

Статус конференции

Предлагается создать конференцию в виде специализированной встречи (ст.8 Правил процедуры СВМДА), т.е. на основании рекомендации КСДЛ. При этом предлагается, чтобы КСДЛ уполномочил конференцию принять итоговый документ СВМДА на основе консенсуса государств-членов (применив п.10.2.1 Правил процедур СВМДА).

Итоговый документ

По итогам Министерской конференции СВМДА по проблемам экологии предлагается принять совместное заявление.

Ожидаемые практические результаты конференции:

- 1) Проведение обсуждения по созданию потенциального общего союза углеродного рынка среди государств-членов СВМДА.
- 2) Принятие решения о создании Экологического совета СВМДА в целях институционализации сотрудничества по экологическим вопросам в рамках СВМДА для регулярного обмена наилучшими практическими решениями и содействия проведению регулярных встреч.
- 3) Принятие решения о совместных действиях по борьбе с негативными последствиями, вызванными изменением климата и экологическими факторами, и вовлечению в этот процесс всех заинтересованных сторон в целях повышения экологической осведомленности в регионе.